



Militares mexicanos despilfarran en aviones, trenes y caballos en 2023

Gran parte del gasto adicional se utilizó para los proyectos favoritos del presidente Andrés Manuel López Obrador como el Tren Maya y Mexicana



Bloomberg — **La Fuerzas Armadas de México gastaron el año pasado mucho más que su asignación presupuestaria original** y la mayoría de esos fondos se utilizaron para proyectos de infraestructura.

La Secretaría de la Defensa Nacional, que incluye al Ejército y la Fuerza Aérea, **recibió aprobación para gastar MXN\$112.000 millones**, o aproximadamente US\$6.600 millones, en 2023, según la cuenta pública publicada recientemente.

Sin embargo, **terminó gastando MXN\$144.000 millones**, o un 29% más. Por su parte, la Secretaría de la Marina, gastó MXN\$57.500 millones, o un 37% más que su presupuesto inicial de MXN\$42.000 millones.

AMLO, como se conoce al presidente, ha utilizado a las fuerzas militares del país para construir infraestructura que considera su legado. Para ello, aumentó el presupuesto de las Fuerzas Armadas en un 150% desde que asumió el cargo en 2018.

Pero las Fuerzas Armadas también excedieron esas asignaciones. El presupuesto para el Tren Maya, que atraviesa la península de Yucatán, estuvo originalmente a cargo de Fonatur, una agencia gubernamental de turismo. AMLO transfirió el proyecto a la Secretaría de la Defensa en septiembre de 2023, por lo que pasó de tener una asignación de cero pesos para el proyecto a gastar MXN\$10.100 millones, o casi US\$600 millones, para fin de año, sin la aprobación del Congreso.

La Secretaría de la Defensa pudo gastar más de lo asignado a estos proyectos a través de lo que se conoce como modificación, una herramienta que permite a una secretaría cambiar el presupuesto sin la aprobación del Congreso.